
ATA DA 12ª REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA (BIENIO 2018-2020) DA 1 

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENSINO DE CIÊNCIAS SOCIAIS (ABECS) e 1ª 2 

REUNIÃO ABERTA 3 

 4 

Ata da 12ª Reunião da Diretoria Executiva (Biênio 2018-2020) da Associação Brasileira 5 

de Ensino de Ciências Sociais (ABECS) e 1ª reunião aberta, realizada no dia 18 de julho, 6 

com início às 15:00 no horário de Brasília, por via remota. Conduziram essa reunião o 7 

Presidente, Thiago Ingrassia Pereira, o 1º Vice-Presidente, Cristiano das Neves Bodart, a 8 

2ª Vice-Presidente, Fernanda Feijó, o Secretário Executivo, Thiago de Jesus Esteves, a 1ª 9 

Secretária Adjunta e a tesoureira Vanessa Porciuncula.   10 

O presidente, Thiago Ingrassia, deu às boas-vindas aos membros da diretoria-executiva, 11 

salientou a importância dos encontros e submeteu aos presentes a seguinte pauta para a 12 

reunião: 13 

i. Momento de acolhida inicial; 14 

ii. Breve histórico 15 

iii. Revista e Caixa 16 

iv. Filiados 17 

v. URs 18 

vi. Olimpíadas de Sociologia do Rio de Janeiro 19 

vii. Observatório Nacional e publicação da Café com Sociologia 20 

A realização da primeira reunião aberta da diretoria executiva da ABECS aconteceu por 21 

via remota em uma sala do Google Meet disponível para até 100 pessoas. A sala foi aberta 22 

pela secretária adjunta, Rafaela Reis, às 14h40, tendo sido encerrada às 17h43. A reunião 23 

contou com a participação de filiados e não filiados chegando a constar de 89 pessoas por 24 

volta das 16h e tendo finalizado com 58 pessoas online.  25 

Após a abertura da sala, a secretaria adjunta dava boas vindas aos participantes e 26 

comunicava que o início das discussões seria feito às 15:10 pelo presidente da entidade, 27 

Thiago Ingrassia. Deu orientações sobre o uso de vídeo e áudio e passou a palavra ao 28 

presidente. 29 

O presidente inicia a reunião dando boas vindas e relatando a alegria de poder participar 30 

da atividade com um número expressivo de participantes. Faz um breve relato histórico 31 

da entidade, esclarece a formação de nossa gestão e abre para que cada integrante da 32 

executiva se apresente. Na sequência da pauta, o presidente passa a palavra para Fernanda 33 

Feijó, que faz um balanço sobre a CABECS e também sobre o Caixa da entidade. 34 



Esclarece a dificuldade de abertura de uma conta PJ neste período de pandemia e a 35 

necessidade de utilização de sua conta poupança. Para tratar do terceiro ponto de pauta, 36 

o presidente convoca a secretária adjunta, Rafaela Reis para fazer um relato sobre a atual 37 

situação da ABECS. Há uma apresentação do quantitativo e perfil dos filiados, bem como 38 

os valores da anuidade. Feita essa apresentação, a palavra foi dada ao secretário adjunto, 39 

Thiago Esteves, que relatou sobre o processo de organização de Unidades Regionais da 40 

ABECS, sobre o apoio que executiva nacional tem feito e a necessidade que as UR já 41 

organizadas indiquem integrantes para compor comissões temporárias de revisão do 42 

estatuto da entidade e também da organização da 1ª Olimpíada Nacional de Sociologia. 43 

Nesse ensejo,  relatou a experiência e os efeitos da 1ª Olimpíada de Sociologia realizada 44 

no estado do Rio de Janeiro, pela sua UR. Finalmente, o presidente passou a palavra para 45 

o vice-presidente, Cristiano Bodart, que apresentou o projeto do Observatório Nacional 46 

da ABECS, juntamente com Bruno Duraes, também coordenador, e, posteriormente, 47 

falou sobre as publicações realizadas pelo Café com Sociologia em parceria com a 48 

ABECS, como o dicionário do ensino de sociologia e os livros temáticos.  49 

Cumprido os pontos de pauta, às 16:15 a reunião foi aberta para perguntas. As inscrições 50 

foram feitas pela secretaria adjunta que organizou 3 blocos de 05 perguntas que foram 51 

sendo respondidas pelos integrantes da executiva nacional.  52 

 53 

Julia Polessa destaca a importância do estatuto das regionais 54 

Se coloca à disposição para participar de comissão para olimpíada nacional  55 

Pergunta sobre o congresso nacional e a assembleia 56 

Diz que foi uma contradição a participação da abecs no edital do PNLD e que isso seja discutido 57 

no congresso nacional 58 

 59 

Logan, do instiuto Paula Souza de SP 60 

Faz pergunta sobre a lei do Romário 61 

Bruno  62 

Aproximar mais da escola básica. E destaca o elemento democrático da abecs 63 

Gonçalo Giodarno 64 

Crítica sobre a forma como as instituições se aproximam dos professores da educação básica.  65 

Que escola que a gente quer? 66 

 67 



16:37: 81 pessoas 68 

Thiago faz as considerações, justificando a partiticpação da abecs no edital do PNLD e ressalva 69 

o desafio de que a abecs tem de dialogar com a construção da BNCC. Não temo consenso em 70 

tudo.  71 

Cristiano responde sobre a questão do Romário e do abaixo assinado sobre a BNCC que a 72 

abecs produziu.  73 

16:46 – 77 pessoas 74 

Fenanda explica sobre assembleia e sobre o congresso. 75 

Será feita de forma virtual em novembro 76 

Ewerthon Vieira – colégio de aplicação de Sergipe 77 

Sugere que haja alguns temas de debates – uma agenda de interesse da Abecs com discussão 78 

pública e realizar essa agenda até novembro. Questão da BNCC é um tema importante; o 79 

observatório é uma questão importante.  80 

Bruno retoma a fala 81 

17:00 – 73 pessoas 82 

Avaliar a nova gestão da abecs, que tem que ser de luta e acadêmica. Pensar os rumos da 83 

entidade.  84 

Quatro propostas 85 

Fortalecer as conexões com as escolas; 86 

Definir o papel 87 

Assumir o ligar de luta 88 

Construir uma direção que lute anda mais paritária 89 

 90 

César Figueiredo 91 

Quer saber como institucionalizar uma UR; como ficou a programação do evento;  92 

 93 

Geraldiny – professora da educação básica 94 

Como é a questão de comunicação da abecs com as escolas  95 

Como é a atuação da abecs junto a concursos públicos; é feito mapeamento sobre municípios 96 

que possuem aulas de sociologia? 97 

Josefa 98 

 99 

17:07 – 69 pessoas 100 

Professora Josefa 101 



Quais os problemas para ajustar o estatuto? 102 

Não peguei as questões da Josefa ou a fala dela 103 

17:15 – 65 pessoas 104 

 105 

Diego Cardeal 106 

Faz um destaque sobre o evento e a atuação da abecs 107 

Pergunta – na abecs já se discute a qutsão de ampliar o ensino de sociologia para o ensino 108 

fundamental 109 

Votação do fundeb – pedindo o apoio da aprovação do fundeb pra valer 110 

 111 

Fabiano Brito 112 

17:31 – 58 pessoas 113 

Pensar cotas para compor a diretoria da abecs 114 

João Paulo Cabrera 115 

Destaca o trabalho que a ur do rio fez com a olimpíada de sociologia. Parabeniza pelo projeto 116 

de formação, dos relatos, e faz crítica à abecs.  117 

 118 

Nada mais havendo a tratar, após a anuência de todos e todas presentes, o presidente, 119 

Thiago Ingrassia Pereira, declarou encerrada a reunião às 17:43, no horário de Brasília. 120 

 121 

 122 


